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ТЩАТЕЛЬНО ПОДГОТОВИТЬСЯ
К  П Р Е Д С Т О Я Щ И М  ОТЧЕТАМ  и ВЫ БОРАМ

15 мая закончил свою работу 
VI пленум ВЦСПС Он разобрал три 
вопроса:

1. Об отчетах профорганов в свя
зи с выборами последних.

2 . 0  проекте типового устава 
профсоюза.

3. Об организации выборов проф
органов (инструкция).

Опубликованные постановления 
VI пленума ВЦСПС по всем выше
указанным вопросам открывают но
вую страницу в советском проф
движении и дают конкретную про
грамму преодоления своеобразного 
кризиса профсоюзов,заключающегося 
в отрыве руководящих органов от 
масс, в отставании профсоюзных ра
ботников от широкого размаха со
циалистического строительства и от 
политического роста рабочего класса.

„В этом отставании от социали
стического строительства и отрыве 
профсоюзных руководящих органов 
от профсоюзной массы заключается 
существо своеобразного кризиса 
профсоюзов* (из резолюции VI пле
нума ВЦСПС по докладу тов. Швер
ника).

Нужно признать, что застой 
в профработе -объясняется прежде 
всего отсутствием в профсоюзах 
подлинной демократии. Командова
ние, администрирование, кооптация 
отрывают профорганы от масс и 
превращают их в канцелярские уч
реждения.

.Руководители профсоюзов долж
ны помнить, что профсоюзы—это 
многомиллионная массовая органи
зация, имеющая свои особые радачи, 
особые методы своей работы, что 
они должны быть до конца демо
кратической -организацией—школой
коммунизма* (из резолюции VI пле
нума ВЦСПС по докладу тов. Швер
ника).

Элементарные, казалась бы вещи, 
как регулярный созыв общих собра
ний членов профорганизаций, от
четность перед массами, выполнение 
решений собраний и пленумов 
были в загоне.

Первостепенной задачей профсою
зов является забота о политическом 
воспитании масс, об овладении 
большевизмом. А правильного во
спитания масс не может быть без 
развернутой действенной самокри
тики. Отсутствие последней приво
дило к политической пассивности, 
к умалению роли профсоюзов, как 
школы коммунизма.

Забота об-'удовлетворении вырос
ших культурных и бытовых нужд 
трудящихся находится в явно неудо
влетворительном состоянии. Вот по
чему в решении VI пленума ВЦСПС 
записано: .Руководители профсою
зов должны понять, что зкбота 
о культурно-бытовых нуждах рабо
чих и служащих и улучшение куль
турно-массовой работы являются 
теперь, в условиях советского строя, 
•роста активности и культурных за
просов масс, важнейшим, первосте
пенным делом профессиональных 
союзов*.

Отсутствие систематического во
спитания и выращивания новых кад
ров профработников, пополнения их 
лучшими, наиболее активными ра
ботниками, привлечения их к актив
ной общественной профработе при
водило к разбуханию и бюрокра
тизму платного аппарата, семейст
венности, бесконтрольности и бесхо
зяйственности, что давало врагам 
народа широкую возможность про
бираться на разные ответственные 
посты с целью вредительства на 
важнейших участках профработы: 
Разбазаривания средств по соцстра
ху, срыва и дискредитации стаханов- 
ского движения, а также вреди
тельства по линии охраны труда.

таковы основные недостатки, от
менные в решении VI пленума

Необходимо отметить, что все 
^Данные в решении пленума 
"ЦСПС недостатки мы можем найти, 
лаже в больших размерах, в работе 
профсоюзной организации нашего 
института. Возьмем, например, во- 
Р°с о связи с массами профкома 
нститута и профбюро факультетов. 

в До сказать, что члены профкома 
труппах и на факультетах бывают

очень и очень редко. Отсюда помощь 
низовым работникам в их работе не 
оказывается. Редко созываются сове
щания актива, где бы основные прин
ципиальные вопросы профсоюзной 
работы ставились и решались таким 
образом, чтобы профактив на этом 
мог расти.

К тому же актива как при проф
коме, так и при профбюро явно не
достаточно и работы по его вы
ращиванию почти не ведется. При
нятые в организациях решения си
стематически не проверяются, и не 
обобщаются для обмена опытом от
дельных положительных участков ра
боты.

Вот почему такие основные участ
ки работы, как воспитание членов 
союза, соцсоревнование, работа с от
личниками, состояние научно-техни
ческих кружков, находятся в явно 
неудовлетворительном состоянии и 
требуют коренной перестройки по 
линии конкретного руководства.

Отсюда, благодаря слабойполи
тико-воспитательной работе среди 
студентов, мы имеек еще не редкие 
случаи хулиганства, пьянетва, дебо
ша, поножовщины и краж в наших 
общежитиях, подчас некультурное 
(хамское) отношение к своим това
рищам, преподавателям, обществен
ной собственности, подчас неактив
ное реагирование отдельных това
рищей на острые политические во
просы, волнующие всю страну (де
монстрации, митинги, собрания, по
священные памяти наших вождей и 
революционным праздникам).

Все это результат нашей явно 
слабой общей постановки воспита- 

'тельной работы и в первую очередь 
профполитсети, которая и по охвату, 
и по посещаемости, и по подготовке 
слушателей не отвечала тем требо
ваниям, которые должны предъя
вляться к ней в нашем институте.

Не лучше обстоит дело с состоя
нием социалистическогджсоревнова- 
ния и работы с отличниками и удар
никами. Взятые по договорам обя
зательства во многих группах никем 
не проверяются, нигде не отража
ются, а отдельные положительные 
опыты в этой работе не обобщаются 
и не передаются другим (гидротех
нический факультет).

Таким факультетам как ОТФ 
I и II курс в этой работе профком 
уделил чрезвычайно мало внимания. 
Рост отличников и ударников никем 
и ничем не поощряется и работы 
с ними не ведется. Больше того, 
само определение отличника и удар
ника было искажено дирекцией ин
ститута и даже после постановления 
ЦК ВЛКСМ и Комитета по высшей 
школе при СНК СССР на факульте
тах в этом вопросе существует не
разбериха.

Особо отсталым участком проф
работы в нашем институте является 
слабое культурно-бытовое обслужи
вание нужд студенчества. Несмотря

на решение парткома института от 
11 апреля 1937 г., 6а решения жи
лищно-бытовой конференции по во
просу об обслуживании студентов, 
живущих в общежитиях, а также на 
решения пленумов профкома и ко
митета ВЛКСМ, все же на сегод
няшний день имеется целый ряд 
безобразий в обслуживании студен
тов.

Это—отсутствие воды в верхних 
этажах, отсутствие достаточного ко
личества кипятка (получаются оче
реди), недостаточное освещение 
в коридорах, на лестницах, в учеб
ных комнатах, это то, что душевые 
комнаты забиты, что мастерские 
студгородка—портняжная и сапож
ная—не в состоянии обслуживать 
потребности студентов. Особое не
довольство вызывает прачечная тем, 
что плохо стирает, портит и за
держивает белье. Красные уголки и 
учебные комнаты полностью не обо
рудованы, столовая находится в анти
санитарном состоянии и неуютно 
оборудована.

Все это получается потому, что 
работники, непосредственно стоящие 
во главе этих участков, потеряли 
всякое чувство ответственности за 
порученное им дело, а профком ин
ститута не использовал своих прав 
контроля, не создал вокруг этого 
непримиримого ко всем безобразиям 
общественного мнения, а отдельных 
работников не передал прокурору.

Этой же беззубостью и мягкоте
лостью профкома объясняется и тот 
факт, что на задержку стипендии 
студентам по разным причинам, в том 
числе и по причине несдачи Г1ВХО, 
профком до февраля месяца не реа
гировал и только в феврале передал 
дело прокурору.

Все эти факты слабой работы бы
ли указаны в выводах бригады ЦК 
союза во второй половине апреля.

Задача профорганизации инсти
тута заключается в том, чтобы на 
основе широкой демократии и раз
вития большевистской критики не
взирая на лица вскрыть конкретных 
виновников слабой работы, наметить 
пути перестройки всей работы с тем, 
чтобы решения пленума ВЦСПС и 
пленума ЦК союза, а также выводы 
бригады ЦК были полностью прет
ворены в жизнь.

Для этого необходимо тщательно 
подготовиться к предстоящим отче
там и выборам (в сентябре) нашей 
профорганизации, а сейчас тщатель
но подготовиться и провести с 1 по 
5 июня наши профсоюзные собра
ния, на основе полной демократии, 
при закрытом (тайном) голосовании.

Нет сомнения, что при активном 
участии и руководстве со стороны 
всех парторганизаций и комсомола 
института предстоящие выборы и 
отчеты должны пройти организован
но, при высокой активности всех 
членов союза.

ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ СОВЕЩАНИЯ 
Р А С Ш И Р Е Н Н О Г О  П Р О Ф А К Т И В А
Ленинградского Индустриального института 

от 25 мая 1957 года
Заслушав доклад председателя ЦБ 

пролетстуда тов. Дутикова об итогах 
VI пленума ЦК союза, совещание 
профактива ЛИИ считает, что дан
ный анализ в решениях пленума— 
недостатки в профработе, целиком и 
полностью относятся и к профорга
низации нашего института.

Бригада Центрального комитета, 
проверявшая работу института, пра
вильно сделала выводы, которые 
сейчас проработаны на всех факуль
тетах, и профактив обязывает руко
водство профкома и профбюро бо
роться за изжитие выявленных недо
статков, реализуя в жизнь решения 
пленума ЦК и ВЦСПС.

Учитывая необходимость проведе
ния большой работы в деле обеспе
чения сбора членов союза на собра

ния и большого ответственного мо
мента выбора делегатов на Всесоюз
ный съезд, опубликовать в редакции 
.Индустриального* материалы сове
щания актива. Профкому института 
напечатать повестки и профбюро 
факультетов принять все возможные, 
меры к обеспечению участия всего 
студенчества в выборе делегатов.

Профкому обратиться к членам 
союза через печать с обращением 
об участии в выборном собрании.

Просить партком института дать 
указания парторганизациям факуль
тетов и комсомольским организациям 
об оказании помощи профорганиза
ции в данном мероприятии.

Привет отважным советским 
полярникам—участникам герои
ческой экспедиции на Северный 
полюс!

Герой Советского Союза тое. 
М. В. Водопьянов, 1-й пилот  

флагманского самолета 
. СССР Н-170', командир звена 
тяжелых самолетов экспе
диции советских полярников 
на Северный полюс. Тов. Во
допьянов первый летчик, со
вершивший посадку самолета 

на Северном полюсе

УСТАНОВЛЕНА ПРЯМАЯ СВЯЗЬ 
С М А З У Р У К О М

На Северном полюсе установлена, 
привезенная АлекЬеевым, главная 
жилая палатка станции, представляю
щая собою дом из гагачьего пуха на 
каркасе из алюминиевых трубок.

Радиосвязь с самолетом Мазурука 
поддерживается через о. Диксон. 
Прямую связь, несмотря на короткое 
расстояние, долгое время установить 
не удавалось. В связи с этим прези
диум Академии Наук выделил спе
циальную комиссию для рассмотре
ния вопроса о нарушениях в работе 
радиоаппаратуры и нарушениях про
хождения радиоволн.

Комиссия отправила радиограмму 
начальнику Экспедиции на Северном 
полосе академику О. Ю. Шмидту с 
просьбой сообщить подробности об 
имевших место нарушениях связи и 
тех средствах, которые экспедиция 
применяет для восстановления связи. 
Основываясь на данных радиограммы 
тов. Шевелева, комиссия сообщила 
скадемику Шмидту:

.Только убедившись в том, что 
связь на коротких волнах не полу
чается, следует переходить на длин
ные волны, удлиняя антенну передат
чика, одновременно следя, чтобы из
лучаемая мощность при удлинении 
не была бы очень мала".

На заседании комиссии было вы
сказано, в частности следующее пред
положение:

Известно, что распространение ко
ротких волн связано с условиями

освещения солнцем той земной тер
ритории, которая находится между 
передающей и принимающей радио
станциями. В районе Северного по
люса Солнечная радиация и связан
ная с ней ионизация воздуха про
текает в совершенно иных условиях, 
чем на более низких широтах. Этим 
могут отчасти объясняться наруше
ния в прохождении радиоволн в 
Центральной Арктике. Кроме того, 
несомненное влияние на эти явления 
должна оказывать близость магнит
ного полюса.

В лагере с нетерпением ожидают 
прилета Мазурука, который с улуч
шением погоды вылетит как только 
расчистит свой аэродром от торосов. 
На самолете Мазурука находится ле
бедка для измерения глубины океана 
и взятия проб грунта. >

29 мая Молоков поднялся с аэро
дрома лагеря и обследовал район 
посадки самолета Мазурука, с тем, 
чтобы взять часть груза и облегчить 
взлет машины Мазурука с неболь
шого аэродрома. Из-за тумана само
лет обнаружить не удалось.

Вечером радисты лагеря Кренкель 
и Иванов установили прямую связь 
с Мазуруком.

Мазурук сообщил, что весь эки
паж здоров, настроение бодрое. 
30 мая экипаж кончает расчистку 
аэродрома от торосов. При первом 
прояснении погоды самолет .СССР 
Н-169* вылетит в лагерь.

ЛЕТН И Й  О ТДЫ Х С ТУ Д Е Н ТО В
Перед профсоюзной организацией 

нашего института стоит огромной 
важности задача—обеспечить студен
честву культурный, здоровый летний 
отдых. Мы имеем все условия и ма
териальные средства, чтобы охва
тить в общей сложности 1500—1600 
человек организованным отдыхом, 
так как общая сумма, отпущенная 
по линии дирекции и профкома, со
ставляет на 1937 г. 648 000 р.

Профком и дирекция предпола
гают послать 280 человек больных в 
санатории . и 750 человеке дома от
дыха (до сентября месяца). Кроме 
того, из этой еуммы отпущено 128 
тыс. рублей специально на турист
ские походы, что дает возможность 
охватить 300 человек, и 107 тыс. 
рублей на проведение альпиниады 
(150 чел.).

Профком и дирекция отпустили 
дополнительную сумму для отправки 
на дачу 240 детей.

Для школы летчиков органи
зуется летний лагерь на 120 чело
век, дающий им возможность закон
чить свою теоретическую и практи
ческую подготовку по летному 
делу.

Все эти цифры ярко показывают, 
что право на отдых, предоставлен
ное трудящимся нашей страны ста
линской Конституцией, в высокой 
степени реально осуществляется в

жизни. Партия и правительство соз
дали для нас все условия, способ
ствующие успешному опадению нау
кой и техникой, а наша задача— 
привлечь широкий профсоюзный 
актив и с его помощью проделать 
большую подготовительную работу 
к проведению летних мероприятий.

Особенно серьезное внимание мы 
должны уделить отбору людей, по
сылаемых на летний отдых. Всем ра
ботникам надо твердо помнить, что 
только передовики учебы, умеющие 
сочетать общественную работу с хо
рошими показателями, имеют преи
мущественное право на организо
ванный, здоровый, культурный от
дых. ,

На сегодняшний день проделана 
только часть этой работы, т. е. 
утверждены сметы по туристским 
походам и маршруты (всего 34 мар
шрута), а также и смета школы 
альпинистов. По некоторым факуль
тетам отобраны лучшие люди, а 
именно 70 человек альпинистов и 
49 туристов, но это еще не вся ра
бота. Поэтому профбюро факульте
тов должны усилить свою работу, 
и одновременно вовлекать широкие 
массы студенчества в работу по 
подготовке культурного отдыха.

Зам. пред, профкома 
Соловьев



И з выводов бригады Ц К  союза 
тяжелого машиностроения 
о работе профкома ЛИИ

постановление пленума профкома совмесп 
с членами профбюро и группрофоргами

Бригада ЦК констатирует большие 
недостатки в работе руководства 
профкома и во всей профсоюзной 
работе Ленинградского Индустри
ального института.

В итоге проверки работы проф
кома профбюро факультетов и низо
вых профзвеньев (электромехан. 
факультет, I курс ОТФ, II курс ОТФ 
механич. ф-т, инженерно-фязич. 
ф-тет и др.) бригада ЦК отме
чает отсутствие конкретности в ру
ководстве профкома (Сидоров, Со
ловьев) работой профбюро всех фа
культетов, и в особенности отсут
ствие практической помощи такому 
важнейшему факультету как ОТФ.

За период своей работы руковод
ство профкома не практиковало вы
зовы в профком для инструктажа по 
ряду важнейших вопросов профсоюз
ной работы—председателей проф
бюро, членов профбюро, руководи
телей отдельных участков профра
боты на факультетах, ограничиваясь 
и сводя все свое руководство толь
ко к тему, что указанные работники 
среднего и низового звена присут
ствовали (и то не все) на заседа
ниях профкома. Сами же заседания 
профкома вследствие своей не
правильной работы (недостаточно 
серьезной проработки обсуждаемых 
на пленуме профкома вопросов, на
ряду с чрезмерной перегрузкой его 
повестки дня вопросами профпосо- 
бий, приема в союз, выдачи путевок 
и т. д.) не являлись местом где бы 
этот профсоюзный актив и работ
ники профбюро учились и полу
чали бы практическую помощь.

Профком не работал над ростом и 
воспитанием этого актива, резуль
татом чего является полное отсут
ствие действительной большевист
ской критики и самокритики, 
в работе профкома и в работе 
профбюро факультетов.

Неудовлетворительность руковод
ства профкома с самого начала его 
избрания таким важнейшим участ
ком работы, как организация социа
листического соревнования в груп
пах и на факультетах, привело к 
развалу этого огромнейшей важно
сти дела (ОТФ, электромех. и т. д.). 
Имеющийся положительный опыт в 
организации соревнования на гидро- 
технич. ф-те не был обобщен проф
комом и передан другим факульте
там. Решения ЦК ВЛКСМ об орга
низации соревнования не были сде
ланы достоянием всей студенческой 
массы.

Профком не знает работы средне
го низового звена. Такое положе
ние привело к тому, что крупней
шие недостатки в работе профбюро 
1 и II курса ОТФ, как отсутствие 
руководства профгруппами—полное 
передоверие этого руководства не 
избранным, так называемым проф- 
инструкторам потоков, полная не
разбериха в организации соревно
вания в группах не стали предме
том конкретного обсуждения проф
кома института.

Бригада ЦК считает, что выработ
ка дополнительных директив об 
определении отличника и ударника 
в добавление к решению ЦК ВЛКСМ 
директором института тов. Евдоки
мовым была ошибочным, ибо это 
дополнение мешало правильному 
пониманию и реализации решения 
ЦК ВЛКСМ, сильно ограничивая 
рост-стимул отличиичества, а дли
тельные общие разговоры по это
му вопросу со стороны профкома 
создали такое положение, что на 
ф-тах в группах до сегодняшнего 
дня нет четкого понятия кто может 
быть отличником в ин-те. Имеющих
ся отличников общественность не 
знает, среди них нет содержатель
ной работы по вовлечению в НТК 
и воспитательной работы; отличники 
предоставлены самим себе.

Профсоюзная организация не ис
пользовала своих функций РКИ и 
не привлекла к ответственности ди
рекцию, допускающую незаконные 
мероприятия, как, например, задерж
ка стипендии студентам, не сдавшим 
норм ПВХО.

Политическое воспитание беспар
тийных студентов не стало еще 
предметом' прямого руководства 
профкома и находится в явно не
удовлетворительном состоянии как 
по охвату, так и качеству учебы. 
Пропагандисты, выделенные парт
организацией (14 чел.), не исполь
зуются профкомом—срыв занятий 
кружков, крайне низкая посещае
мость, слабый охват кружками — 
таков стиль профполитобразования 
ЛИИ.

Бригада отмечает, что в самом 
профкоме существует нездоровая 
обстановка, формально-бюрократиче
ское отношение к членам профкома, 
а со стороны некоторых членов проф
кома такое же отношение к своим обя
занностям (Смирнов, Рахманкулова).

Бригада ЦК ^читает нецелесооб
разным и для работы вредным суще
ствование в институте двух культ- 
центров (при профкоме и директо
ре). Всю культурно-массовую работу 
необходимо сосредочить при культ- 
совете профкома, при котором со
средоточить все средства обеих 
культцентров (культотдела дирекции 
и культсовета профкома).

Бригада считает, что материально
бытовое обслуживание студентов 
находится в неудовлетворительном 
состоянии. 2-я жилищно-бытовая 
конференция вскрыла ряд недостат
ков и наметила практические меро
приятия по их устранению, однако, 
решения конференции не выполнены 
до сих пор.

Бригада ЦК считает, что/ профес
сиональный комитет мало уделяет 
внимания работе студенческих сове
тов и, несмотря на существующее 
положение в студсоветах, они по- 
прежнему продолжают много зани
маться хозяйственными вопросами, 
подчас подменяя комендантов, мало 
занимаясь своими непосредственными 
задачами культурного обслуживания 
и организации досуга студентов.

Такое положение с материально
бытовым обслуживанием студентов 
могло явиться в результате того, что 
дирекция института предала забве
нию элементарные требования сту
дентов и до сих пор неч приняла 
должных мер для выполнения реше
ний СНК СССР и ЦК ВКП(б), в ко
торых СНК СССР и ЦК ВКП(б) 
предлагают директорам вузов сле
дить за физическим воспитанием и 
состоянием здоровья студентов и 
принимать меры к приведению в 
образцовое состояние студенческих 
общежитий с обеспечением в них 
безукоризненной чистоты и всех 
необходимых санитарно-гигиениче
ских условий, а профессиональный 
комитет института недостаточно рез
ко и настойчиво ставил эти вопросы 
перед дирекцией и не использовал 
прав контроля, переданных решением 
партии профсоюзным организациям.

Бригада ЦК союаа тяжелого 
{машиностроения

1. Выводы бригады ЦК союза тя
желого машиностроения считать 
совершенно правильными.

2. Для немедленного принятия мер 
к искоренению недостатков пленум 
профкома с активом по предложе
нию бригады ЦК союза считает не
обходимым провести следующее:

Перестроить всю систему руковод
ства, начиная от профкома до труп- 
профорга, для чего:

а) освободить пленум профкома 
от разбора заявлений о пособии, 
выдачи путевок, приема в члены со
юза, ходатайств 'Ъ выдаче дублика
тов;

б) деньги, отпущенные на профпо- 
собие, распределить по факультетам 
и разрешить в пределах отпущен
ных смет на профпособие факульте
там выдавать профпособие решением 
собрания группы и профбюро фа
культетов; ;

в) выдача путевок—решением со
брания профгруппы, профбюро фа
культета и Совета соцстраха с ут
верждением рабочей части профко
ма (председатель, его заместитель и 
представитель соцстраха) и только 
в случае разногласия вносится на 
пленум профкома;

г) прием в члены профсоюза—окон
чательное решение собрания проф
группы и профбюро факультета;

д) предложить тов. Сидорову дать 
конкретные указания пред, профбюро 
о разборах заявлений утерявших 
профбилеты и ходатайств о выдаче 
дубликатов. Ходатайство перед ЦК 
о выдаче дубликатов оставить за 
профгруппой и профбюро;

е) решения пленума профкома по 
всем вопросам (соцсоревнование, 
профполитпросвещение, культурнб- 
массовая работа и т. д.) на факуль
теты не спущены, что исключает воз
можность руководствоваться проф
бюро этими решениями профкома и 
проводить их в жизнь, а профком 
не имеет возможности проверять их 
выполнение. Обязать тов. Сидорова 
рассылать решения пленума профко
ма всем профбюро, а также органи
зовать периодическую проверку вы
полнения решений профкома, для 
чего председателю профкома иметь 
актив;

ж) предложить членам профкома, 
возглавляющим участки работы (соц
соревнование, профполнтсеть, культ.- 
массовая работа, финансы), создать 
свой актив и регулярно работать с 
членами профбюро, возглавляющими 
соответствующие участки в проф
бюро. На совещениях этого актива 
ставить доклады работников проф
бюро с целью проверки выполнения

С мая месяца самодеятельность 
нашего института получила вновь 
оборудованный клуб. В клубе име
ются восемь классов для музыкаль
ных кружков, помещение для шах
матного клуба, комната для ИЗО- 
кружка, помещение для библиотеки 
и читальни.

Из восьми классов третьего этажа, 
отведенных для музыкальных круж
ков, четыре годны для кружков ин
дивидуальных занятий: вокальный
кружок, класс смычковых, класс 
духовых инструментов, класс, рояля. 
Три класса годны для занятий с не
большими группами и большая ком
ната используется как оркестровый 
класс, где смогут заниматься наши 
оркестры. Вечера самодеятельности 
будут проходить в зале клуба (кино
зал студгородка) или в Актовом 
зале института.

Самодеятельность, получив теперь 
хорошее помещение, будет интен
сивно развиваться. У нас есть такие 
кружки, как драматический, хоровой, 
симфонический оркестр. Это как 
раз самые массовые коллективы на
шего клуба. Они получили теперь 
возможность учиться, работать и 
расти. Это хорошо.

Но ведь цели самодеятельности не 
ограничиваются внутренней работой 
кружков. Каждый коллектив учится, 
работает над собой, а затем показы
вает свою работу. И вот драмкру
жок, хор и симфонический оркестр

решений профкома и обмена опы
том;

з) председателю профкома и его 
заместителю ввести, как правило, 
созыв совещаний пред, профбюро с 
вопросами профсоюзной работы и 
обмена опытом, постановка докладов 
пред, профбюро о их работе и о вы
полнении' решений пленума проф
кома.

Пред, профбюро, как правило, про
водить совещания лрофгруппоргов 
и профактивы факультета;

и) обязать всех председателей 
профбюро и работников по соцсо
ревнованию руководствоваться в ор
ганизации социалистического сорев
нования решением ЦК ВЛКСМ и 
КВШ, для чего разослать это реше
ние всем профбюро.

С целью обмена опытом о поста
новке учета и показа соцсоревнова
ния в группах и на факультете на 
расширенном пленуме профкома за
слушать доклад пред, профбюро гид
ротехнического факультета тов. Ра
шевского;

к) в связи с тем, что профполит
просвещение в институте поставле
но неудовлетворительно, предло
жить всем профбюро провести сове
щание группрофоргов на факульте
тах специально по этому вопросу, 
для чего необходимо предваритель
но провести массово-разъяснитель
ную работу в группах. У крепить бо
лее крепким работником руковод
ство профполитсетью в - профкоме 
(не обязательно из членов профкома).

Поставить вопрос перед партко
мом о выделении руководов проф- 
политсетью и привлечении к пар
тийной ответственности членов 
ВКП(б), срывающих занятия круж
ков, (I курс факультета ОТ);

л) профкому решительней и на
стойчивей использовать права РКИ 
по вопросам, где касается ущемле
ния прав студентов и где наруша
ются советские законы (задержки 
стипендий, необеспеченность в об
щежитиях и т. д.).

Отмечая, что до сих пор не при
нято мер, обеспечивающих выпол
нения решения президиума ЦК и 
взятых обязательств профкома по 
художественной самодеятельности— 
предложить тов. Соловьеву наметить 
практические мероприятия по созда
нию массовой художественной само
деятельное^ и реализации, решений 
президиума ЦК и на культсовете 
с участием всех культорганизаторов 
факультетов и групп обсудить их.

Централизовать в профкоме руко
водство НТК. по массовой работе, 
вовлечению в их работу отличников.

Обязать тт. Сидорова и Соловьева 
оказывать практическую помощь в 
работе профбюро I и II курсов и 
присутствовать на заседаниях проф
бюро и совещаниях.

Ликвидировать институт профин- 
структоров потоков, не оправдываю

сейчас лишены возможности такого 
показа из-за отсутствия хорошо обо
рудованной сцены в клубном зале. 
Существующая сцена явно мала и 
не оборудована даже для постановок 
драмкружка.

Художественный совет института 
на своем заседании от 4 мая решил 
начать работу над сценой .Под Кро- 
мами* из оперы .Борис Годунов*. 
Это уже объединенное выступление 
трех наших коллективов: вокального, 
хорового и симфонического. Для 
постановки этой вещи сцена мала, 
некуда даже посадить симфониче
ский оркестр.

Мы собираемся поставить 9-ю сим
фонию Бетховена. Поставить ее в 
Актовом зале можно, но почему ее 
не повторить в зале клуба? А ведь 
там мы не сможем разместить два 
больших коллектива: симфонический 
оркестр и хор.

Итак, развивая работу самодеятель
ности, мы сталкиваемся с необходи
мостью переоборудования сцены 
клуба, учитывая запросы драмкружка 
симфонического оркестра и объеди
ненных выступлений наших коллек
тивов.

Второй недостаток помещения 
клуба—это ветхость перекрытия над 
фойе зала клуба. Из-за этого в фойе 
нельзя устраивать после концертов 
танцы—перекрытие настолько чув
ствительно к сотрясениям, ч^о может 
обрушиться. Перекрытие над фойе

щих себя в работе, и как вредную 
систему отделяющую профбюро от не
посредственного руководства проф
группой, а создать актив профбюро( 
через который и руководить орга
низацией.

Поручить тт. Сидорову и Соловье
ву разработать календарный план 
проведения этих мероприятий и ут
вердить их на профкоме.

По работе в общежитиях
а) Широко развернуть культ.-мас- 

совую и просветительную работу в 
общежитиях, организовав ряд само
деятельных кружков.

Добиться от дирекции обеспече
ния полностью красных уголков все
ми необходимыми играми, пластин
ками, радио-приемниками, увеличить 
число выписываемых газет и журна
лов для красных уголков;

б) укрепить работу студсоветов, 
направив всю их деятельность на 
развертывание массовой политико
воспитательной работ& в общежи
тиях;

в) повседневно помогать товари
щеским судам в их борьбе за иско- 
ренение бытовых извращений и не
брежного отиошения к социалисти
ческой собственности;

г) решительно добиваться иско
ренения недостатков по материаль
но-бытовому обслуживанию студен
тов, указанных бригадой ЦК союза 
в своих выводах и второй жилищ
но-бытовой конференцией;

д) так как ремонт общежитий в 
1936 г. прошел неудовлетворительно, 
профкому необходимо принять уча
стие в комиссии по приему обще
житий, привлекая к этой работе 
студсоветы;

е) на ближайшем заседании проф
кома заслушать доклад ЖБУ о под
готовке к летнему ремонту и о пла
не переселения по факультетам;

ж) считать необходимым поставить 
вопрос перед президиумом ЦК сою
за о дополнительном ассигновании 
средств на расширение клубной ра
боты;

з) поставить вопрос перед дирек
цией института о пересмотре пра
вил внутреннего распорядка в части 
изменения пунктов, указанных жи
лищно-бытовой конференцией;

и) в целях улучшения работы сто
ловой во флюговом общежитии счи* 
тать целесообразным 1̂Щ>еход сту
денческой столовой в ведение ди
рекции института.

надо переделать вновь, тем более, 
что фойе придется использовать, 
кроме обычных его целей, как поме
щение для школы танцев. Занятия 
школы танцев в оркестровом классе 
клуба будут стеснены оборудова
нием класса и необходимостью иметь 
специальный рояль для танцев, ибо 
давать инструмент оркестра на 
эксплоатацию под танцы невозможно.

Мы возимся с клубом девятый 
год. В конце концов мы перетащили 
его из поповской квартиры в церкви 
в новое помещение, но театра, как 
такового, у клуба нет.

Студенты спорят: что это—театр 
клуба или сарай? Вентиляции нет, 
гардеробной нет, хорошей сцены 
нет, перекрытие над фойе грозит 
катастрофой.

А ведь, переоборудовав зал, можно 
сделать из нашего сарая настоящий 
театр. Пусть он будет всего ид, 
500 мест, но хорошо оборудован.

Дирекция и профком, занявшись 
всерьез нашей самодеятельностью, 
обязаны принять меры к переобору
дованию театра. Дирекция должна 
отпустить средства и обеспечить 
окончание переоборудования к 1 сен
тября 1937 года.

Клубу нужен театр.
По поручению художественного 

совета и правления клуба
Н. Баратынский

Дирекция и общественные организации Ленин
градского Индустриального института с прискорбием 
извещают о скоропостижной смерти профессора ЛИИ

Бориса Павловича 
СЕЛИВАНОВА,

последовавшей 29 мая с. г. в гор. Днепропетровске. 
О дне похорон будет объявлено особо.

К Л У Б У  Н У Ж Е Н  Т Е А Т Р



ПИСЬМА. В РЕДАКЦИЮПОХОЖДЕНИЯ БАЕВА
лгбросч® недокуренную папиросу, 

в Р*здРаженно махнУл рукой и, 
Ре,,ио. желая закончить неприят-„.имодля него разговор произнес: 

* женился, развелся, ребенка за* 
."л ну и буду платить и за вто- 

го’ буду платить*. Окинул ьзгля- 
•нокрУжаюихих* добавил—.а вам- 
,0 что*—и, считая разговор исчер- 

вЫм, приподнялся со стула.
раздраженно произнесенная 

а3а не могла исчерпать неприят
н о  для Баева разговора.
®°Иикто, конечно, не станет оспари- 

ь первой части заявления Баева.
Что он женился—это факт, что раз-
аися-"10 же» что .заимел ребенка*, 
Ного и второго—это тоже не- 
ясяоримые факты. Неоспоримо и 
°с чте Баев будет за обоих платить 
'своего инженерского жалования. 

№ио недоуменный вопрос Баева 
вам-то что* надо признать либо 

'.„вным, либо циничным. Последнее, 
ловечво, более вероятно, так как 
‘ явность Баеву никак не присуща. 

3 начале разговора Баев долго рас
сказывал об отце-пьянице, о своем 
и̂ тстве, проведенном в одиночестве 
{черствой, неспаянной семье. Этими 
Иовами Баев порицал своего отца и 
призывал общественность в свиде- 
мди своего* тяжелого детства По
лену же теперь, он, Баев Николай 
Семенович, студент группы 553 
яеханического факультета, не хочет 
додумать о печальном детстве своих 
■елей, печальном по его, Баева, 
вяне, печальном по вине отца, с ко- 
лорым дети будут знакомы только 
до исполнительным листам.

История современного Дон-Жуана, 
юмсомольца, забывшего об одной 
кз своих основных обязанностей— 
укреплять семью*, с .легкостью 
\ мыслях необыкновенной', порхаю
щего по .цветам любви*, должна 
стать достоянием общественности, 
послужить серьзным уроком для 
тех, кто подобно Баеву считает воз- 
пожным распределение отцовской 
иски по исполнительным листам. 

Будучи студентом III курса Ново- 
юркасского авиационного инсти- 
луга, Баев весной 1933 года позна- 
мнился в Ростове со студенткой 
рабфака Л. Красивая, цветущая де
пушка завладела его мыслями.
Много было сказано ласковых, 

нов, много было написано неж
ных писем с неизменной припиской 
твой до гроба*, и когда Л. решила 
дать на учебу в Ленинград, Баев 
креводится в ЛИИ и, не задумы- 
мясь, теряет при этом полтора 
года (он поступает на II курс).
Баев любил, рисовал картины се- 

иейного счастья и предлагал Л. ру- 
и сердце. Они поженились. Со 

феменем любовь уже вторично же
лтого Баева стала таять, пошли не
предвиденные частые .задержки в 
институте*, лицо Баева часто выра
жало недовольство, а когда в январе 
1935 года беременная Л. уезжала на 
роды домой в Ростов, в прошлом 
такой нежный Баев не нашел для 
жены ни одного ласкового слова и, 
(казав на прощанье—.ну, не люблю 

слез*—ушел с вокзала, не дожи
даясь отхода поезда.

Письма приходили от Баева редко 
приписка была уже совсем иная— 
| их не люблю писать и, знаешь, 

«У, занят очень*.
Однако, несмотря на нелюбовь к 

письмам, Баев успевает написать: 
голодаю, со стипендии .сняли, шта- 
«Ы протерлись* и получает от едва 
Нравившейся после родов жены 
деньги и брюки.
К концу подходит учебный год. 
Ростове Баева с нетерпением 

*Дет жена и дочка, но картина се
рийного счастья уже не вызывает 

ним умиленья.
После настойчивых просьб Л. он 

°Рнезжае% в Ростов, живет там не
вольно дней и уезжает в Крым 
"ОДрабатывать.

Лирические картины семейного 
Иастья таюг как дым. Это стано- 
>игся для Л. вполне очевидным.

Чаша терпения переполняется, ког- 
*Л. узнает о непристойном пове- 
_ - Баева на практике в Сверд- 
*“8(ке. Обретя там временную под- 

и хорошо зарабатывая, он ни 
™°йа не посылал семье, ни в чем 

*° же время не отказывая себе, 
поняла,

йичего
что будущее 

и
не сулит

к , — хорошего и твердо ре- 
;аада порвать с Баевым, оказавшим- 

’̂ овеком чуждым ей по образу 
“Длей и нечистоплотным в своих 

рРУпках.
Рол*е8ь,° прошлого года Л. после 
^ УЮрагодичного перерыва верну- 
. в институт. Приехал из От- 
с*азя И ^аев и* встретившись с ней, 
•нть С Улы®к0®: .Ну, брось волы- 
«ца * лавай сойдемся', а, получив
* мпаПр0гов°Рил: *НУ чт0 ж> Ре®е‘
Безо И пРпдетс» платить*. 

ц1ь, 11сазная готовность Баева „пла- 
могла бы вызвать удивление,
бы гордая фраза .буду пла

тить* не носила столь академическо
го характера. Дело в том, что в те
чение 5 лет обучения Баев всегда 
числился в списках .хвостистов* и 
почти никогда не числился в списках 
лиц, получающих стипендию. Поэто
му для него, человека специализиро
вавшегося на .халтурах*, несение 
материальной ответственности пред
ставлялось чем-то весьма отвлечен
ным.

Но дни идут и Баев, благополучно 
спрыгнув с гибнущего .семейного 
корабля*, вновь ищет ласки, любви 
и утешения в своих .горестях*.

Четырех, дней было достаточно 
Баеву, чтобы поколебать, видимо 
не слишком твердые моральные 
устои В.

Через месяц В. почувствовала себя 
матерью, а легкомысленный отец 
вновь выразил готовность .платить*, 
предусмотрительно подчеркнув: .ре
бенок мой, но до родов я ничего не 
должен ни тебе, ни ему*.

За спиной Баева запылал второй 
.семейный корабль*. Но это ни
сколько не смущает расцветающего 
Дон-Жуана.

Можно жениться. И, не разду
мывая долго, Баев женится на К. 
Но из тихой гавани, к которой 
хочет пришвартоваться (должно быть 
не надолго) Баев, его призывают 
в суд. За безответственные поступ
ки надо нести ответственность. На 
сцену выступает бывшая студентка 
Муратова, еще в 1935 г. бывшая 
с Баевым, судя по свидетельским 
показаниям, в близких отношениях. 
Не обладая особой щепетильностью 
в .семейных вопросах*, Муратова 
делила любовь и с приятелем Бае
ва—X. и теперь подала на X. в суд 
об алиментах. Кто является отцом— 
X. или Баев выясняет теперь народ
ный суд.

Шесть раз суд разбирал это дело, 
но до сих пор не сумел разобраться 
в этой истории и решить вопрос 
об отцовстве ребенка.

На этом пока-что заканчивается 
.список благодеяний* комсомольца 
Баева.

Мы еще раз подчеркиваем, что 
Баев комсомолец, правда забывший 
об этом и запятнавший высокое 
звание члена Ленинского комсо
мола.

Но как же случилось, что другие 
члены организации, товарищи Баева 
по группе, не заметили, что высокое 
звание комсомольца легкомысленно 
затаптывается в грязь. Почему не
которые члены группы 553, зная о 
•любвеобильном* характере Баева, 
не пытались призвать его к поряд
ку.

Похождения .рубахи-парня, своего 
в доску Кольки* не казались неко
торым членам группы непристойны
ми. Непристойными показались толь
ко результаты этих похождений.

Член партии Кантор, из группы 
553, высказался достаточно недву
смысленно: .слыхал о его делах, но 
думал, что ничего особенного, все 
мы водимся*...

С молчаливым одобрением отно
силась к похождениям Баева и член 
партии Школьникова, из той же 
группы. Член партии Богомолов 
вообще не считал нужным интере
соваться делами Баева, так как 
.Баев комсомолец и о нем обязан 
знать комсомол, а не я*.

•  **
В рядах здоровой, советской мо

лодежи, строящей новые социали
стические отношения в жизни и 
быту, Баеву не легко будет оты
скать восторженных последователей. 
Не много найдется таких, которые 
с сочувствием пожмут ему руку. 
Поступки Баева вызывают чувство 
омерзения и обиды за работу нашей 
комсомольской организации, не су
мевшей перевоспитать этого чело
века и даже не заметившей, что его 
нужно перевоспитывать.

В. Виноградов

О лекциях проф. Д Ь Я К О В А
Июньское постановление партии и 

правительства о высшей школе 
предъявляет повышенные требова
ния к качеству лекций, читаемых 
в вузах и втузах. Однако, не все 
лектора усвоили эту истину. При
мером могут служить лекции проф 
Дьякова, которые отличаются недо
статочной последовательностью, а 
иногда поверхностностью изложения. 
Чтобы в этом убедиться, стоит 
лишь взять несколько тетрадей 
самых лучших по успеваемости и 
по аккуратности записей .студен
тов, где обнаруживается, что иногда 
из 3-часовой лекции ничего не за
писано, так как нечего было записы
вать.

Это можно иллюстрировать взя
тыми на выбор примерами. На лек
ции 15 марта 1937 года в течение 
трех часов говорилось только о 
коэф. избытка воздуха и была запи
сана одна формула по теплотворной 
способности топлива. 21 апреля все 
три часа выписывались две таблич
ки по начальной и конечной темпе
ратурам воздуха при карбюрации. 
Эти две таблички можно взять в лю
бом справочнике или учебнике. Та
ких примеров можно привести 
много, лишь некоторые лекции дей
ствительно содержательны.

Причина таких явлений лежит от
нюдь не в недостатке знаний у 
проф. Дьякова, а в том, что проф. 
Дьяков, видимо, недостаточно го
товится к лекциям.

Не воспитывает проф. Дьяков 
и труддисциплину в студентах. В 
аудиторию он приходит на 10—15 
минут позже звонка, часто вместо 
3-часов читает 2, недочитывая лек
цию из-за того, что у него есть 
.другие срочные дела*. Часто сту
денты, приезжая исключительно на 
лекцию проф. Дьякова, теряют зря 
время" из-за неявки лектора. За вто
рой семестр (март, апрель, май)

профессором Дьяковым пропущено 
по уважительным причинам 15 часов 
лекций. Опоздания лектора не зна
чатся ни в каких ведомостях, т. е., 
попросту говоря, староста гр. 301 
тов. Зильбербурт и староста гр. 302 
тов. Кряжев скрыли эти опоздания. 
Были также случаи, когда вместо; 
прочитанных 2-часов лекций, ста
роста Кряжев записывал в журнале 
3 часа (как это имело место 10 и 
16 мая).

Читаемый проф. Дьяковым курс 
ДВГ можно было бы в половину со
кратить по времени или за то же 
время дать вдвое большее содержа
ние. Еще в начале мая проф. Дьядов 
заявил, что он закончит курс к 19— 
20 мая, но 16 мая он подсчитал воз
можным кончить курс лишь к 6 ию
ня.

Декану энергомашиностроительно' 
го факультета, дирекции института 
надо побывать на лекциях проф. 
Дьякова, и помочь изжить опозда
ния проф. Дьякова. Речь идет не 
об ущемлении достоинства автори
тета, а о пользе делу. Т.

От редакции. Профессор Дьяков 
является доктором технических наук 
и на протяжении всей своей науч
но-педагогической работы непре
рывно связан с производством. По
этому курс лекций, читаемых проф.. 
Дьяковым, несомненно является ценЦ 
ным достоянием нашего института. 
Однако, факты, изложенные в этом 
письме, указывают на наличие неко
торой недисциплинированности и 
недостаточной подготовки к лекциям 
со стороны проф. Дьякова, что от
ражается на качестве лекций по это
му важному и нужному курсу. Ре
дакция уверена, что проф. Дьяков 
учтет эти замечания и примет меры 
к устранению отмеченных в письме 
недостатков. ч ‘

Сцена у фонтана
При входе в VII корпус появи

лось громадное объявление.—.Все 
на открытие фонтанов Петергофа, 
число участников ограничено*.

Прочитавший спешит к культра
ботнику тов. Поэдняку.

.Счастливцы*, попавшие в .огра
ниченное число участников*, уже к 
9 часам были на месте сбора, куда 
ровно в 9 час. 30 мин. явился и тов. 
Поздняк. Вместо записавшихся 40 со
брались 25 человек.

В 12 час. 30 мин. заслушали сооб
щение,—деньги отданы (билеты еще 
в кассе). Просидев 3 часа на вокза
ле, многие начали вспоминать о 
Лесном, а некоторые с обидой на 
на себя (а больше на незадачливых 
организаторов) молча уезжали с вок
зала. Появившийся Поздняк ставит 
на голосование вопрос—кто хочет 
ехать в Сосновку и какие есть еще 
предложения?

Видя, однако, что даже долгое ожи
дание не сломило упорства желаю
щих побывать в Петергофе объяв
ляет—кто хочет ехать пускай садит
ся на поезд (это без билетов-то).

В результате в Петергоф уехали 
семь .зайцев* (безбилетников). Позд
няк спокоен. Он провел экскурсию, 
люди ведь в Петергофе были и он 
сам дал им 50 рублей (и$ отпущен
ных профкомом 200 рублей).

Остальные (а их было 10 человек)
I уехали в Лесной и чтобы использо
вать баяниста решили потанцовать 
в парке института.

Мы думаем, что никто не давал 
права .культработнику* Поздняку 
отнимать у нас выходной деяь. Ожи
дать на вокзале, ходить в Петерго
фе без руководаили танцовать в 
Лесном мы можем в любое время, 
не называя это культпэходом.

Профкому следует обратить на это 
внимание. ,

Лисии, Мазин и Корнилов

Почему мы перегружены Обещания не выполнены
Основной причиной пере

грузки студентов на II курсе 
ОТФ являются непрерывно 
продолжающиеся в течение 
все^о IV семестра экзамены. 
Сразу же после каникул, на
чиная с 7 февраля, началась 
сдача экзамена переписчика
ми и несдавшими в январе 
(около 500 чел.). Начиная с 
18 февраля, начались экзаме
ны по экономике социализма 
и сопромату (часть I). Про
должались они вплоть до 
15 апреля. С 15 апреля нача
лись экзамены по математи
ке и теоретической механи
ке. Продолжаются они по 
сие время.

Масса студентов и до сих 
пор, т. е. до 21 мая, не сдала 
еще теоретической механики.

Эти непрерывные экзамены 
выбили студентов из колеи 
р процентов 70 из них вме
сто регулярных занятий те
кущими дисциплинами зани
маются подготовкой к теку
щим экзаменам, забрасывая и 
запуская все остальные пред
меты. , * Зайцев, гр. 276

Аудитория полна студентами ИФФ. 
Это собрались на организационное 
собрание школы авиарадиотехников 
будущие курсанты.

Начальник школы Каменев зачи
тывает устав аэроклуба и учебный 
план школы. Затем он говорит о 
важности овладения авиационной тех
никой для обороны страны, о той 
ответственности, которую берут на 
себя студенты-курсанты, о трудно
стях, которые возникают перед ни
ми.

От имени администрации аэроклу
ба он обещает всяческое содействие 
и помощь в продолжение этих труд
ностей, как то: четко организовать 
учебу, оказать материальную под
держку курсантам по линии органи
зации питания во время занятий 
в аэроклубе, обеспечить их трам
вайным проездом до школы, умень
шить нагрузку по школе во время 
сдачи экзаменов в институте и 
т. д ....

Как же выполняются эти обеща
ния и каково положение в школе 
на сегодня?

Ни одно из обещаний но выполне
но. Курсанты, занимающиеся в шко
ле связи, кончают занятия в инсти
туте в 3 часа и сразу должны ехать 
в школу, подчас даже не успев 
пообедать (а в школе занятия до 
10 часов вечера).

Никакой материальной помощи 
нет. Занятия организуются недоста

точно четко. Так, например, в груп
пе Мг 1, из-за непредусмотрительно
сти командования, занятия по ре
монтно-монтажному делу системати
чески срывались и благодаря этому, 
вместо необходимых 5 часов, кур
санты получали 2 часа, тратя при 
этом на трамвайные переезды., 2— 
3 часа.

Учебные программы составлены 
недостаточно продуманно. Школа 
занимается по программам нормаль
ной военной школы, которые со? 
ставлены применительно к людям 
с более низкой подготовкой (на
пример, программа по радиомонтаж- 
ному делу).

Чтобы овладеть приемом и пере
дачей на слух, часов, отводимых по 
программе, недостаточно и поэтому 
каждый курсант должен кроме заня
тий в школе работать на ключе до
ма, для чего необходимы ключ и 
зумер. Ключами же обеспечены да
леко не все курсанты.

Г—•*“*“ * ДУЛДИЫ \зудут ]
ехать в лагеря, но в организаи 
этого дела все еще нет ясное 
Администрация аэроклуба удел| 
этому вопросу очень мало внимат 
и летняя лётная практика находи1 
под угрозой срыва.

Приведенные факты далеко не 
исчерпывают всех недостатков в ра
боте школы.

{Фото Коновалова) Группа 301 ИФФ, из которой 15

^ Студент механического факультета тов. Косолапов сдал экзамен 
на водителя автомашины

человек занимаются в аэроклубе 
(составляет I группу школы), должна 
сдать в июне 6 экзаменов и 3 заче
та, не прекращая наряду с этим за
нятий в аэроклубе (такое же поло
жение и в других группах). Это 
требует от студентов особой интен
сивности в работе, а от администра
ции клуба и деканата особой чет
кости организации учебного про
цесса.

Кроме того, чтобы обеспечить 
успешное проведение экзаменов, 
необходимо число занятий в школе 
аэроклуба на этот период умень
шить.

Мало уделяют внимания аэроклу
бу и общественные организации 
как факультетские, так и общеин
ститутские.

Курсанты ждут от администрации 
аэроклуба выполнения своих обе
щаний.

Курсант С.



ОБРАЗЦОВО ОРГАНИЗОВАТЬ О Ш
10 мая происходило внеочередное 

собрание туристов и альпинистов 
института, созванное по постанов
лению профкома от 4 мая 1937 года.

Это собрание должно было поло
жить конец .распрям* и склокам, 
имевшим место в работе старого 
бюро секции туризма и альпинизма. 
Собрание также должно было наме
тить пути лучшего проведения лет
него отдыха.

Несомненно, что бюро секции за 
прошедшее время имело ряд боль
ших достижений.

Туризм и альпинизм, как прекрас
ный вид отдыха и военно-физкуль
турной закалки молодежи, прочно 
вошли в жизнь студентов. Об этом 
свидетельствует 380 человек, регу
лярно занимающихся в школах.

В результате двух проведенных 
альпиниад мы имеем прекрасный

Так в чем же дело? Зачем нужно 
было собирать это собрание?

С момента организации объеди 
ценного альпинистского и турист
ского бюро у некоторых членов бю
ро появились личные деляческие 
настроения, повлиявшие на несрабО' 
тайность всего соетавабюро. Эти люди 
забыли, что они призваны руково 
дить массовым движением молодежи, 
направлять летний отдых студенче
ства, а не отстаивать свои корпора 
тивные интересы.

Организованный с большим тру
дом еще в прошлом году турист
ский кабинет, сыгравший положи
тельную роль в организации летнего 
отдыха, был уничтожен в начале 
этого учебного года и таким обра
зом самодеятельный туризм потерял 
свой организующий центр.

С самого начала''твердо не уста-
сплоченный коллектив альпинистов, I новленная система финансирования
работающую школу инструкторов 
альпинизма, троих посланных в цен 
тральную школу инструкторов аль
пинизма при ВЦСПС,—всего свыше 
200 человек.

Намечаемый водно-шлюпочный по
ход по Волге, имеющий большое 
военно-оборонное значение, является 
самым большим из ленинградских 
водных маршрутов. 70 энтузиастов 
с увлечением .зубрят* флажковую 
азбуку и отдают все свое свободное 
время для ремонта шлюпок;

Во все уголки нашей необъятной 
родины пойдут, поплывут, поедут 
на велосипедах, поездах, пароходах 
студенты нашего института. Право 
на отдых, данное нам сталинской 
Конституцией, мы конкретно претво
ряем в действительность. Туризм, а 
в особенности альпинизм, бывшие 
достоянием так называемой аристо
кратии, стали подлинным народным 
достоянием.

летних мероприятий .привела к кри
вотолкам в среде студентов.

Тенденция противопоставления 
альпинизма туризму и наоборот, 
вплоть до анекдотического срав
нения тов. Соболем с захватом 
Абиссинии итальянцами, не была 
своевременно разбита вышестоящи
ми институтскими организациями.

Разве не факт, что тов. Кельзон, 
будучи уже председателем объеди
ненного бюро и используя свое 
служебное положение, обращался в 
ГУУЗ и ЦК союза по вопросу утвер
ждения сметы летней альпиниады, 
игнорируя интересы туристов (сооб
щение тт. Сидорова и Соловьева)?

В своем заключительном словесам 
тов. Кельзон признал, что вопросами 
туризма он до марта 1937 г. не за
нимался (объединенное бюро суще
ствует с ноября 1936 года).

С другой стороны, разве не факт, 
что в последнее время тов. Толка

чев всю свою деятельность направил 
на .подсиживание* Кельзона?

Разве не факт, что тов, Толкачев, 
забыв о доверии своих избирателей, 
из-за своего раздутого самолюбия 
демонстративно не выполнял возло
женных на него бюро секции обя
занностей?

Другой .член бюро от Туристов* 
тов. Соболь наделал немало шума 
своими .оригинальными теориями* 
об альпинизме, как голом скалолаза
нии. Понятно, что эта вредная тео
рия, отрицающая всякое значение 
советского альпинизма, также не 
могла способствовать сработанности 
членов бюро.

Иногда на бюро возникали ело 
вопрения о том, что важнее—альпи 
низм или туризм—с записью особых 
мнений и прочими церемониями.

Эти теоретики никак не могут 
пошцъ, что и альпинизм и туризм 
завоевали право гражданства как 
лучший отдых, имеющий большое 
оборонное и спортивное значение. 
Если альпинизм несколько сложнее 
технически, мы бы сказали спортив 
нее, то туризм является более мас
совым и более доступным широкому 
кругу людей. Именно поэтому на 
самодеятельный туризм сейчас обра
щают такое большое внимание (см. 
статью в .Правде* и решения 
последнего пленума ВЦСПС) и 
именно поэтому жалко, что такое 
хорошее дело у нас в институте 
страдает из-за неправильного к нему 
подхода.

Необходимо отметить, что вся эта 
склока и несработанность могли 
быть легко ликвидированы при свое
временном вдумчивом и серьезном 
отношении профкома и комитета 
ВЛКСМ.

И Кельзон и Толкачев неодно
кратно обращались в комитет 
ВЛКСМ с просьбой заслушать отчет 
о работе бюро, но комитет ВЛКСМ 
не обратил внимания на широкое 
движение молодежи. Общественные

организации занялись этим вопро
сом только тогда, когда несработан
ность внутри бюро перешла в скло
ку и плодотворная работа в таком 
составе стала уже невозможной.

Наконец, профком заслушал отчет 
бюро на пленуме, но даже не попы
тавшись разобраться в корнях раз
ногласий, отмахнулся от этого, пере
дав разрешение вопроса на волю 
собрания.

Таким решением и воспользова
лись некоторые .главари* (тт. Шац, 
Маркович), попытавшись соответст
вующе подготовить собрание.

На самом собрании совершенно 
не чувствовалось руководства со 
стороны профкома и комитета 
ВЛКСМ. Вступительное слово тов. 
Соловьева было критично и верно 
по существу, но ему пришлось сра
зу после выступления уехать на 
партконференцию. Остальные же 
члены профкома (по словам тов. 
Соловьева их было четверо) никак 
не выявили себя на собрании: От 
комитета ВЛКСМ был один тов. 
Израелит, который присутствовал в 
президиуме... и только.

Ничего удивительного, что были 
попытки превратить собрание в 
продолжение заседаний бюро сек
ции со всеми присущими им спора
ми. Тов. Кельзон в своем отчете, 
после рассказа о практической ра
боте бюро, отдал дань склоке, пы
таясь .найти корни разногласий*. 
За ним и т. Толкачев, и т. Соболь—те 
уже ничего дельного, собственно 
говоря, це сказали.

Но собрание быстро разобралось 
в вопросе. Массы поучили своих 
руководителей. После двух—трех 
выступлений собрание уже резко 
прерывало выступавших, пытавших
ся продолжать и развивать ненуж
ную склоку. От выступавших тре
бовали, чтобы они говорили по су
ществу работы альпинистов и тури
стов.

Деловой тон собрания сказало 
при выборах. Кандидаты обсужд* 
лись со всех сторон и обсуждались 
не как .альпинисты* или .туристы1, 
не как представители от секций,) 
как работники, которые могут спра
виться с организацией летнего <№ 
дыха.

Заслуженным было поражен») 
т. Толкачева. Тов. Толкачев неплою 
работал в прошлом году. Этого отр» 
цать нельзя. Но в этом году »3 
склочных побуждений совершенно 
забросил работу и не оправдал вы- 
раженного ему доверия.- 

В результате было выбрано бюро, 
способное как следует организовать 
работу альпинистов и туристов. Пер
вые шаги нового бюро говорят' 
том, что ему удалось преодолеть 
склочные тенденции и приступить* 
деловой работе.

Во всяком случае и собрание,й 
работа нового бюро, как и следе* 
вало ожидать, показали, что никак»1 
.принципиальных разногласий* не»' 
ду альпинистами и туристами нет, 
что трения были вызваны, с одно* 
стороны, игнорированием со сторе 
ны тов. Кельзона туристской работ», 
с другой стороны—мелким местни
чеством некоторых членов бюро.

Ясно также, что общественны 
организации совершенно не оор» 
щали внимания на работу секи»8’ 
не руководили ею.

Новому составу бюро необходи»8 
теперь же заняться практическо 
работой по организации и провеД® | 
нию летних альпинистских и тури01
ских походов.

Н. Тисенко, А. Хватовкер.
М. Аршански*

Отв. редактор И. Д. ФЕДОР0*
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ФУТБОЛ
Футбольный календарь про

должается. С каждой встре
чей интерес к футболу все 
возрастает. Футболисты боль
шинства факультетов явля
ются на игры в назначенное 
время. ̂ Наряду с этик сняты 
с календаря -ва 2 неявки: 
электромеханики, ГТФ и ве
черники.

На сегодня результаты встреч 
следующие: играли 16 мая 
..Наука"—ОТФ с результатом 
4:0/21 мая ОТФ I—энррго- 
маш 3:9, 22 мая энергомаш— 
физики 5:2.

По группе Б играли 20 мая 
транспортный — металлурги 
0 :7  механический и экономи
ческий 3:1.

Самой интересной встре
че^ по группе Б была встреча 
футболистов механического 
факультета с металлургами. 
Результат 2:1 в пользу ко- 
манды механического факуль
тета. Н. К.

(Фото Коновалова)

Тов. Дедова (мех. ф-т) на ди
станции 1000 м в кроссе им. 

тов. Шверника

НАБОР в ПАРАШЮТНУЮ Ш Й
АЭРОКЛУБА ЛИИ

Школа готовит парашюта, 
стов II ступени. Обучаю, 
щиеся в школе получат зна. 
ния по технике совершена» 
прыжка и совершат практа. 
ческий прыжок с, самолет] 
У-2, с 800 метров в июва 
месяце сего года.

Занятия 2 раза в шести
дневку по 3 часа. Соверша. 
вшим прыжок ̂  присваиваете* 
звание парашютиста II сту
пени с правом ношения вы
данного нагрудного знака 
парашютиста.

Заявления подавать до ; 
июня с. г., 1-е общежитие, 
комната № 325, секретарю 
военного отдела.

Подающие заявления долж
ны иметь сданные нормы на 
ГТО I ст. и ВС I ступени.

Допускается наличие толь
ко ГТО I ступени, если 
подающий заявление посе
щает тир для сдачи норм на 
ВС I ступени.

Все справки у секретаря 
военного отдела—1-е общежи
тие, коми. 325.

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Открыта подписха на II полугол») 

на все газеты и журналы. В цела 
точного выполнения заказов рек» 
мендуется подписку сдавать да 
11 июня. Контора Союзпечати поме 
щается временно в I корпусе, III этаж, 
комната 345. Союзпечать

ВОЛЕЙБОЛ
6 июня начинаются отбо

рочные соревнования для вы
явления лучшей команды го
рода.

Команда, выигравшая пер
вое место, будет участвовать 
в соревнованиях на первен
ство СССР, которые будут 
происходить в Москве.
‘ Игры будут происходить 
каждыйвыходнойдень вЦПКО 
имени С. М. Кирова.

Первая встреча ЛИИ бу
дет с командой .Динамо". 
Команда ЛИИ выступает 
в следующем составе: Арефь
ев, Краснер, Г алактионов, 
Пашковский, Годзян, Михель
сон. К. Г.

В ОБЩЕСТВЕ .НАУКА"
4 июня на стадионе ЛИИ в 6 час. 

вечера состоится первое занятие 
легкоатлетической секции коллектива 
ДСО .Наука*. Инструктор—тов. Кра
сильников.

Совет коллектива ЛИИ 
ДСО .Наука*

(под редакцией
В одной легкой партии случилось 

следующее положение.
N. N.

Меркин
Белые: Кр§1, ФЬ2, Са2, сЗ, п. п.: 

Ъ4, е4, 13, Ь2. . . . (9)
Черные: Кр18, ФЪ5, Саб, 68, п. п.: 

Ъ6, 16, 87, Ь7 . . . . (8)
Ход белых.
Белые имеют лишнюю пешку, но 

положение обоюдоостро.
Последовало:
1. ЬЗ (защищаясь от мата и имея 

в виду дальнейшие осложнения)
1 .. .Ф 1 1 + ,

2. КрЬ2, Сс7 +  ,

Ю. Б. Меркина)
3. «5, ФЬ5!
4.14, Ф11,
5. Ф42, СЬ7 (Черные защи

щаются наилучшим образом. По
пытка обострить игру ходом 5...з5 
после 6. 1:8, 1: е, 7. ^6! е4 , 8. 83, 
Ь : 8. 9. ФЬ6+ ,Кре7! 10. Ф&7 +  Крй8. 
И. С16-|-, Крее 12. Ф88-^кончается 
для них печально),

6. Ь5! (Подготовляя этим ходом 
далеко не очевидную комбинацию, 
от которой черным лучше всего 
было отказаться ходом 6... Кре8!

Последние, однако, играют агрес
сивно, за что немедленно наказы
ваются...)

6 .  . .85?
7. СЬ4 +  , Кре8,
8. С17 +  1 К р: 17,
9. Ф47-4-, Кр8б (Ясно, что

9 .  . . .Крав, 10. Фе8 +  ,Кр87;
11. С184-, Кр88, 12. СЬ6Xчерных 
не устраивало).

10.15 -}-! (Ро1п1е всей комбинации! 
Вынужденные, взяв на 15, заблоки
ровать это поле ферзем, черные 
погибают от удушья)

10. . . . Ф: 15, 
И. Фе8 +  , Кр87,
12. С18-{- Черные сдались.

(Фото Коновалову

Мужская команда бегунов ЛИИ, занявшая 2-е мест(1 в кроссе . Спартака'

Студентка тов. Парусоеа на зцш 
тиях в школе ворошиловских всу 

ников берет препятствие ^

(Фото Коновалова)


